

■ RUELLE

## La médiathèque valorise la culture numérique



L'atelier «Pixel» permet de développer l'esprit créatif.

Photo CL

«**L**e but du jeu, c'est de réhabiliter le jeu vidéo comme jeu artistique et de valoriser la culture numérique», explique Nathalie Vieillard-Baron, animatrice jeunesse à la médiathèque de Ruelle. C'est une action qu'elle entreprend toute l'année avec ses collègues. Aujourd'hui, elle se fait aider par Lætitia Samsom, directrice jeunesse au Sivu enfance jeunesse du canton, une autre adepte de la valorisation du monde virtuel qui s'occupe du chantier jeux vidéo. Plus loin, sur la table «Pixel», les enfants essaient de reconstituer une image pixel grâce à une sorte de canevas où ils introduisent des boutons en plastique. Encore ailleurs, on remonte l'histoire des Pokémon à travers leur graphisme. Ce qui fait dire au pe-

tit Martin: «*Il existe 721 espèces de Pokémon*». Partout dans la salle de jeu, les mêmes s'affairent autour des énigmes des graphismes. La beauté des personnages ou la complexité du jeu vidéo leur donne envie de découvrir les bienfaits des diverses stratégies. Il est vrai que les gosses sont habitués à la médiathèque, qui est devenue un véritable lieu de vie pour la découverte de tout ce qui touche à la vidéo, mais aussi à la lecture, au dessin, ou à la peinture. «*Un vrai mélange culturel qui permet de lutter contre le nivellement des cultures et de socialiser les enfants*», explique encore Nathalie Vieillard-Baron. Elle voit d'un très bon œil le mélange des âges au rayon lecture où «*enfants et mamies cohabitent dans la meilleure entente*».

**Conseil municipal.** Le conseil de Ruelle se réunira à la mairie le mardi 9 mai à 20h. Ordre du jour: convention opérationnelle d'action foncière pour la revitalisation du centre-ville entre la commune, la communauté d'Agglo du GrandAngoulême et l'Établissement public foncier de Poitou-Charentes (EPF); proposition de dénommer l'allée de la rue du Champ-de-Tir allée Camille-Dogneton; réhabilitation de la route de Gond-Pontouvre; subventions; création de 12 postes saisonniers été 2016 d'adjoints technique à temps complet; prise en charge financière des visites médicales de certains permis; approbation des projets éducatif et pédagogique de l'animation de quartiers.

■ CONFÉRENCE

## Les réseaux sociaux en débat à Ruelle

Mercredi 10 mai à partir de 20h30, au centre culturel de Ruelle, l'Université Populaire (UP) organise une conférence sur les réseaux sociaux. Elle sera animée par Yannis Delmas Rigoutsos, maître de conférences en épistémologie histoire des sciences et en informatique à l'université de Poitiers. L'intervenant passera en revue les principaux réseaux sociaux en France, en précisant bien les enjeux et leurs usages. «Pourquoi on y va et comment les utilisons nous?» nourrira une partie de son exposé. Il traitera également de l'histoire du numérique et ce qu'il a changé dans les usages de la vie quotidienne.

À travers les questions, il parlera des inquiétudes que cela peut poser, en particulier pour les parents avec les ados et la découverte d'une nouvelle convivialité. Yannis Delmas Rigoutsos traitera des enjeux d'aujourd'hui avec la communication directe et horizontale capable de passer outre les gros véhicules de l'information. Les élections qui auront eu lieu donneront au conférencier matière à développer le sujet et à répondre aux questions de l'assistance. Entrée gratuite.

■ MAGNAC-SUR-TOUVRE

**Troc aux plantes dimanche.** L'association «Les Jardiniers Charentais» donne rendez-vous pour un troc de graines et de plantes, ce dimanche 7 mai de 10h à 16h, chez la famille Brossard, 33, rue Jules-Verne à Lavallade de Magnac. On pourra y trouver tous les conseils pour jardiner au naturel (broyat, compost, lasagnes...). On pourra aussi y échanger ou choisir ses graines et ses plantes en toute convivialité, tout en visitant un magnifique jardin. On trouvera également des semences bio potagères et aromatiques reproductibles, dont des variétés anciennes. Un atelier sera ouvert pour les enfants où ils pourront confectionner un mini-jardin qu'ils emporteront. Renseignements au 06 52 98 45 55.

■ LA COURONNE

**Café citoyen.** Le Centre socioculturel et la municipalité de La Couronne organisent un café citoyen sur le thème «13, 18 questions de justice», le jeudi 11 mai à 19h dans les locaux du 1, de l'allée des Sports. Cet échange fait suite à une exposition sur ce problème. Il sera animé par Laurence Padonou-Loko. Patrick Bouthinon, le correspondant des Amis du Monde diplomatique, en assurera la modération. Entrée libre, grignotage offert. Renseignements complémentaires au 05.45.67.17.00

■ SERS

**Bric-à-brac des parents d'élèves.** L'association des parents d'élèves des écoles de Sers et Vouzan, «Ensemble pour nos enfants», organise un bric-à-brac dimanche 14 mai de 9h à 17h, place du champ de foire à Sers. Installation des exposants dès 7h. 2€ le mètre, emplacement des véhicules compris. Sur place, buvette, grillades, frites, crêpes. Recettes au profit de l'association. Réservation: 06.87.03.40.03 ou ape.sers.vouzan@gmail.com

■ PLASSAC-ROUFFIAC

**Visite commentée de la commune.** Via Patrimoine organise une visite commentée à Plassac-Rouffiac le samedi 13 mai à 18h. Intitulée «De l'église au lavoir, visite artistique», elle se fera en collaboration avec l'association de danse contemporaine Tendanse et le harpiste Arnaud Roy. Rendez-vous à 18h devant l'église. À 20h, une collation sera offerte par la commune. Visite gratuite.

■ SAINT-MICHEL

**Hommage aux fusillés de La Braconne ce soir.** Rassemblement ce vendredi à 17h45 devant le cabinet médical de Saint-Michel. À 18h, hommage aux fusillés de La Braconne, suivi d'un vin d'honneur servi en mairie.

■ SOYAUX



Une équipe dynamique accueille les lecteurs.

Photo CL

## Lire à tout âge avec la bibliothèque pour tous

**L**a bibliothèque pour tous, installée au deuxième étage du Pôle associatif et culturel Soëlys à Soyaux, a tenu son assemblée générale mardi. L'occasion pour Martine Isern, la présidente, de revenir sur les activités de l'an passé: les prêts de livres se répartissent de manière équilibrée entre public jeune et public adulte. La bibliothèque dispose de 11.000 ouvrages et poursuit sa politique d'acquisition pour satisfaire les 500 familles adhérentes en 2016. Des accueils et des animations sont proposés toute l'année en direction des scolaires, des adultes et des seniors. Autour d'une bibliothécaire salariée de l'association, 28 bénévoles donnent de leur temps pour faire vivre cet équipement qui fait partie de l'Union nationale culture

et bibliothèques pour tous. Dans le cadre de la politique de la ville, 65 enfants ont bénéficié de l'opération «Coup de pouce», avec pour objectif d'accéder plus facilement à la lecture. Les bénévoles se déplacent à la maison de retraite de Dirac et au Foyer Soleil pour des animations à thèmes qui sont très appréciées des résidents. Un mardi par mois, le café lecture réunit quelques passionnés autour d'un thème. Le prochain café lecture est consacré à l'autoportrait en peinture (mardi 16 mai de 10h à 11h). Enfin, la bibliothèque pour tous s'associe à des manifestations charentaises telles que «Littératures métisses», «Au fil du conte» ou le Festival des littératures européennes de Cognac.

Accueil de mardi au vendredi à Soëlys: 05.45.69.75.87.

■ BRIE

## Les joggeurs locaux se restructurent



Un comité restreint s'est réuni pour reconstituer le bureau de l'association.

Photo CL

**L**a dernière assemblée générale des Joggeurs briauds (JB) a enregistré un léger tassement de l'effectif dirigeant de la structure. Certains membres du bureau ont décidé de prendre du recul et de se retirer du conseil d'administration tout en restant membres de l'association. Les JB ont fêté leurs 9 ans d'existence et ils comptent près de 50 adeptes de la course à pied. Ils se sont réunis mardi à la maison des associations de Brie pour reconstituer un bureau et prendre de nouvelles orientations. L'incontournable Christian Chaussat est prêt à garder la présidence. Il sera entouré de Catherine Delage à la vice-présidence, Marie-Chantal Dupuis au secrétariat assistée d'Alain Himonnet et Hélène Landart à la trésorerie qui cherche un adjoint.

«*Le jogging du dimanche matin reste toujours d'actualité. Ce n'est pas de la compétition, ce sont des sorties très cools où chacun court à son rythme*», précise Caroline Pautier la vice-présidente sortante. À la demande de plusieurs joggeurs, une séance d'initiation un peu plus sportive aura lieu le mercredi à 18 heures 40 au départ du parking de l'école du bourg de Brie, placée sous la houlette de Bernard Georgeon, qui fait office de coach bénévole à la demande des coureurs. Le trail, qui aura lieu cette année le 3 septembre, reste toujours l'activité phare de l'association qui fonctionne avec la collaboration des 150 bénévoles présents sur le terrain le jour de l'épreuve.

Programme et renseignements sur le site [www.lesjoggeursbriauds.fr](http://www.lesjoggeursbriauds.fr)



# 1<sup>er</sup> BRIC A BRAC



Organisé par le Comité Départemental de Pétanque de la Charente

## SAINT-YRIEIX

### SAMEDI 13 MAI

au Boulodrome

Fontastier - 34, impasse des Rouyères  
(face au camping municipal)

Accueil des exposants à partir de 6h

- Tarifs: 1,50€ le mètre linéaire
- En cas de pluie, possibilité de couvert mais sans voiture et 2€ du mètre linéaire
- Animations diverses
- Buvette et repas sur place
- Voitures exposants sur place
- Parking visiteur gratuit

Avec le soutien de 